

Fecha: 10-01-2025
Medio: El Labrador
Supl.: El Labrador
Tipo: Noticia general

Pág.: 9
Cm2: 394,9
VPE: \$ 592.404

Tiraje: 2.000
Lectoría: 6.000
Favorabilidad: No Definida

Título: **Senador Coloma: Es una oportunidad de transmitir conocimiento a todos los territorios**

Senador Coloma: Es una oportunidad de transmitir conocimiento a todos los territorios

Congreso Futuro estará en todas las regiones del país

Uno de los impulsores de Congreso Futuro, el senador Juan Antonio Coloma, presidente de la Comisión Desafíos del Futuro, Ciencia, Tecnología e Innovación, se refiere a la consolidación del evento en regiones

La edición 2025 del evento de divulgación de ciencia y conocimiento más importante de Latinoamérica, se desarrollará a lo largo de todo Chile bajo el eslogan: ¿Qué humanidad queremos ser?

Con esta pregunta, Congreso Futuro invita a reflexionar profundamente sobre nuestras decisiones y el papel que cada uno de nosotros juega en la construcción del futuro en medio de una era tecnológica, donde tenemos que elegir lo que queremos conservar de lo humano. Charlas, actividades, exposiciones y talleres serán parte de las variadas instancias que acercarán la ciencia y la reflexión a la ciudadanía.

La decimocuarta versión se celebrará en todas las regiones del país y será transmitido para todo el mundo a través de congresofuturo.cl. Los eventos con inscripción de entrada gratuita ofrecen un espacio de esperanza y encuentro para toda la familia en cada territorio.

Con este despliegue, Congreso Futuro se instala como el evento de divulgación y ciencia más importante de Latinoamérica, en búsqueda de la reflexión y debate de ideas que son las claves para comprender el mundo contemporáneo y los desafíos que exigen mirar hacia el futuro.

Cada región del país tiene sus propias realidades y contextos, motor principal de las charlas que se realizarán en cada región. En

este contexto, Guido Girardi, vicepresidente ejecutivo de la Fundación Encuentros del Futuro, institución coorganizadora de Congreso Futuro, señaló:

"Chile es un país maravilloso que va desde Arica hasta Punta Arenas, casi tocando la Patagonia, su largo equivaldría a ir desde Portugal hasta Siberia. Chile tiene mundos distintos, ecografías distintas y ecosistemas distintos, queremos que esa diversidad, que es nuestra mayor riqueza, se exprese en Congreso Futuro".

Congreso Futuro se desarrolla en regiones desde el año 2016, con el objetivo de descentralizar este gran encuentro de la ciencia y el pensamiento a lo largo del país. Su objetivo es permitir a los territorios ser parte de la discusión sobre la ciencia, tecnología y sociedad del futuro. Donde se



hablarán temas tales como: paleontología, neurociencia, derechos de la niñez en un mundo digital, agronomía y pesca sustentable.

Uno de los impulsores de Congreso Futuro, el senador Juan Antonio Coloma, presidente de la Comisión Desafíos del Futuro, Ciencia, Tecnología e Innovación, se refiere a la consolidación del evento en regiones:

"Es una oportunidad de transmitir conocimiento a todos los territorios y también de descubrir nuevas mentes y talentos en nuestro país, trabajando en coordinación con más de 45 universidades y centros de investigación regionales. Hemos tomado como nuestra misión potenciar el debate desde la evidencia científica y con sentido de prospectiva para incentivar que surjan las

mejores ideas para alcanzar una mayor calidad de vida y opciones de desarrollo a la mano de todos".

Así, durante enero de 2025 (y por tercer año consecutivo) Congreso Futuro estará en todo Chile desde Arica y Parícuta hasta Magallanes y la Antártica Chilena, con un despliegue importante de expositores internacionales, nacionales y locales, quienes abordarán temáticas solicitadas por ellos y vinculadas directamente con los territorios.

Ximena Rincón, senadora de la Comisión Desafíos del Futuro, expresó que "Congreso Futuro nos invita a proyectar un futuro común. Nos llama a reflexionar y construir el país y el mundo que queremos dejarle a las próximas generaciones. En ese sentido, el futuro se está escribiendo desde todo Chile".

exploraremos cómo las tecnologías pueden impulsar una sociedad más justa y humana. Este encuentro nos desafía a pensar en un futuro donde la ética, la privacidad y la sostenibilidad sean la base de nuestro progreso".

Dentro de la lista de expositores y expositoras internacionales que viajarán a regiones está Kathy Hirsh-Pasek, investigadora estadounidense reconocida por sus estudios sobre el aprendizaje a través del juego en el desarrollo cognitivo infantil; Serge Haroche, físico francés que obtuvo el Premio Nobel de su área en 2012 por sus avances en la manipulación de partículas cuánticas; Baronessa Beeban Kidron defensora de la ética digital que viene desde Reino Unido; Nicholas Pyenson, paleontólogo estadounidense que ha enfocado su investigación en la evolución y ecología de los mamíferos marinos fósiles; Bruno Patiño, periodista francés especialista en medios de comunicación y los problemas planteados por el mundo digital; Rafael Méndez Tejeda, climatólogo de Puerto Rico, miembro del Comité de Expertos y Asesores sobre el Cambio Climático; Thor Sigfuson, empresario islandés fundador de Islandia Ocean Cluste; Emilio Puccio, abogado italiano, Secretario General del Intergrupo del Parlamento Europeo para los Derechos del Niño; Guido Núñez Mujica, biólogo venezolano, científico de datos e investigador en el Antropoceno Institute; Ermias Kebreab, académico estadounidense y Director del Centro Mundial de Alimentos con experiencia en agricultura sostenible y ciencia animal; entre otros.

A su vez, cada expositor internacional será acompañado de un panel de destacados especialistas de cada región, los que complementarán la reflexión de ideas de manera atinada a la mirada y experiencia propia del territorio.

"Los territorios son la fortaleza de Chile y por lo tanto queremos generar una visión desde ellos. Para esto queremos trabajar con sus universidades, con sus intelectuales, con sus sociedades civiles, con su mundo empresarial y con sus decisores para reflexionar sobre el mundo que viene y esta era de cambios", añadió Guido Girardi.

A continuación el listado de fechas y locaciones del Congreso Futuro 2025 en todo Chile. La parrilla de invitados y temas de cada región puede ser consultada en el sitio web de Congreso Futuro (congresofuturo.cl).

"Es un espacio para reflexionar sobre los retos que redefinen el futuro. El año pasado, debatimos sobre la inteligencia artificial, una tecnología que está reescribiendo la forma en que vivimos y trabajamos. Hoy, junto a la Mesa de IA del Senado y el Ministerio de Ciencia, estamos liderando el camino hacia una regulación responsable, con el objetivo de que Chile sea pionero no solo en la tecnología, sino que en su uso ético", añadió la senadora.

Son más de 37 speakers internacionales los que estarán en regiones, que a su vez serán complementados por más de 80 charlistas de las universidades de cada región. Francisco Chahuán, senador de la Comisión Desafíos del Futuro, indicó que:

"En esta edición de Congreso Futuro, con la participación de expertos internacionales